

Intercambio breve 2023

El 27 de diciembre de 2022 empezó mi intercambio a Suiza. Ese día estaba nerviosa, debido a que viajaba fuera del país sin mi familia por primera vez, por suerte viajé junto a dos amigos, que también iban de intercambio. Al mismo tiempo estaba emocionada de conocer Suiza y a mi familia de allá.

Al llegar a Suiza mi familia me recibió en el aeropuerto y fue muy atenta conmigo. Los primeros días nos quedamos en casa y pasamos tiempo de calidad como familia, jugando juegos de mesa y otros juegos al aire libre. También conversamos mucho, por lo que pudimos conocernos bastante bien.

Después de esos días que tuve para acostumbrarme empezamos a hacer muchas actividades durante el día, como patinar sobre hielo, ir a conocer mi colegio, ir al cine, otro día fuimos a Lugano e incluso al Europa Park. También conocí a algunos de sus familiares y a algunas amigas de Chiara (mi hermana de intercambio). Debido a tantas actividades se me pasaron volando las vacaciones y empezó el colegio.

COLEGIO

El colegio no fue como me esperaba. Los compañeros hablan entre ellos alemán suizo, por lo que no les entendía y era difícil establecer una conversación con ellos. Tampoco ellos intentaban relacionarse conmigo, por lo que no creé un lazo muy grande con mis compañeros. Al principio en el colegio no tenía amigos ni gente con quien relacionarme, aparte de dos amigos que conocía de Chile. Los primeros días Chiara me invitaba a almorzar con ellas y sus amigas, pero hablaban alemán suizo, por lo que no entendía sus conversaciones y se me hacían aburridos los almuerzos. Por eso terminé almorzando con mis amigos chilenos durante las ocho semanas. Los primeros días en clases, mis compañeros no se sentaban conmigo y eran un poco solitarias las clases, pero luego de un tiempo, mis compañeros se empezaron a sentar conmigo y yo a sentarme con los que estaban solos. Así pude conversar con ellos, incluso me pude hacer amiga de un compañero que habla español.

Con respecto a los profesores, algunos me dieron la bienvenida y material para trabajar en clases, pero otros me ignoraron y actuaron como si no estuviera ahí, por lo que no era fácil participar en sus clases. Durante clases, tomaba apuntes y hacía los trabajos que entendía, pero no participaba levantaba la mano.

Al principio, durante la semana después del colegio, no hacía muchas actividades. De vez en cuando salía a pasear por Freiburg (donde quedaba mi colegio) o al mall con mis amigos, pero no mucho fuera de eso. Por lo tanto me aburría un poco en las tardes, por lo que decidí ir al entrenamiento de Chiara de atletismo, una vez a la semana. Ahí conocí a más gente e hice nuevos amigos. Igual me seguía aburriendo a veces después del colegio, ya que seguía sin hacer muchas más actividades aparte de ir a Atletismo. Pero la falta de actividad de la semana se compensaba en

el fin de semana, debido a que todos los sábados y domingos salíamos a hacer actividades con mi familia de intercambio y de vez en cuando con mis amigos.

ACTIVIDADES

La mayoría de los fin de semanas, el hermano menor de la familia, tenía campeonato de fútbol y la Chiara con su hermana menor, tenían campeonatos de atletismo. Estos campeonatos tocaban en distintos cantones de Suiza, por lo que cuando los íbamos a ver, aprovechamos para pasear por esos lugares. Así conocí algunas ciudades. Algunos de esos lugares fueron Bern, Neuchatel y la fábrica de chocolate, Camille Bloch. Otra actividad que no faltó fue ir a la nieve, donde esquiamos, me enseñaron a andar en snowboard, caminé sobre un lago congelado y nos tiramos por trineo. También hicimos paseos con toda la familia a la fábrica de chocolate cailler, a la fábrica de queso y al pueblo de Gruyere.

También durante los fines de semanas y la semana después del colegio organizamos juntas con los otros alumnos de intercambio en distintas ciudades. Fuimos a Lucerna, Lausanne, Berna y Friburgo. También me junté una vez con mi hermano en Zurich, ya que él estaba en Alemania.

La semana de vacaciones de carnaval no la usé para conocer suiza, ya que fui con la mamá y mis hermanas de intercambio a Roma. Ahí paseamos por las calles y visitamos lugares turísticos, como el coliseo, el panteón, etc. Yo ya había ido a Roma, pero fue otra experiencia ir con mi familia de intercambio. Esa experiencia me sirvió para conectar más con mi familia Suiza.

IDIOMA

Con respecto al idioma, este no fue un problema para comunicarme con mi familia. Aunque ellos normalmente hablan alemán suizo en la casa, como estaba yo, que no lo entendía, hicieron un esfuerzo y se comunicaron con alemán. Si hablaban alemán yo los entendía perfectamente, de vez en cuando había palabras que no entendía, pero ahí me las explican o me las decían en inglés.

En el colegio y en Freiburg el idioma fue más un problema. Como dije antes mis compañeros hablaban en alemán suizo y al principio no entendía nada. Las últimas semanas empecé a entender partes de este dialecto, pero ya era muy tarde para formar una relación con mis compañeros.

En Freiburg hablaban francés, lo que fue el idioma que más me complicó, debido a que solo llevo 2 años aprendiéndolo. Eso puede sonar suficiente tiempo, y tal vez sea para otros idiomas, pero para el francés no es mucho tiempo. Yo encuentro que este es un idioma muy complicado de aprender, esto se debe a su complicada pronunciación. En las tiendas de comida, de ropa, restaurantes, etc hablaban francés, lo que fue un poco complicado. Cuando me atendían comprendía poco lo que me decían, pero igual podía comprar. Eso era ya que les hablaba en inglés o buscaba la forma de comunicarse haciendo señas con las manos o señalando el objeto y diciendo lo que sabía en francés.

Mi intercambio terminó el 20 de marzo de 2023, donde viajé de vuelta a Chile. Los últimos días en Suiza, tuve sentimientos mezclados. Estaba feliz de que iba a volver a ver a mis amigos y a mi familia de Chile, pero no quería que terminara mi intercambio. Me quería quedar en Suiza por más tiempo, debido a que me caía bien mi familia y era entretenido vivir esa experiencia, donde aprendías otras culturas.

Al final, aunque mi intercambio tuvo cosas negativas, también tuvo muchas positivas y fue una experiencia inolvidable y lo volvería hacer. Me hubiera gustado que hubiera durado más tiempo y que no hubiera desaprovechado el primer mes y medio, donde me estaba acostumbrando.

Mi estancia en Suiza me ayudó a aprender a ser más extrovertida y más independiente. Aprendí sobre suiza y también me sirvió para mejorar mi alemán.



Este es el patio del colegio nevado.

